

qu'il serait injuste de nier. Dans nos temps de positivisme, où la force matérielle célèbre ses meilleurs triomphes, la grandeur de cette puissance purement morale qu'on appelle l'Eglise n'a point subi d'éclipse. La Papauté reste le premier pouvoir de la civilisation moderne, l'appui nécessaire et le boulevard des gouvernements de ce monde. Portant dans sa grande âme la conscience des bienfaits et des ressources rénovatrices du catholicisme, Léon XIII n'a cessé de répéter à l'univers cette haute et profonde leçon : Repousser le concours de l'Eglise et de la Papauté, c'est tarir, de gaieté de cœur, la source des plus fécondes bénédictions.

Avoir compris cela sera l'éternel honneur de la Prusse contemporaine.

Quelque puissent être ses intentions ultérieures, l'Allemagne inaugure là une ère d'apaisement religieux et d'apaisement de nouveau la valeur du concours bienfaisant de la Papauté ; la Russie se prépare, malgré les souvenirs séculaires d'une persécution brutale et sanglante, à tranquiliser la conscience de ses sujets catholiques ; arrêtée dans sa marche par un désordre sans cesse grandissant, l'Angleterre commence à reconnaître de nouveau que Rome est un grand pouvoir social dont l'action ne peut être que féconde. Le Pape a fait connaître à Lord Denbigh qu'il a reçu en audience privée avant son départ de Rome, son ardent désir de voir rétablir un intermédiaire d'un caractère soit officiel, soit officieux, qui permette une communication directe et un échange d'idées entre le Saint-Siège et le gouvernement anglais. (*J. de Rome.*)

— 000 —

Petites Notes.

15ÈME ANNIVERSAIRE.—Le 1er de mai on a célébré le 15ème anniversaire de la consécration épiscopale de Mgr Jean Langevin, évêque de Rimouski. Il y a eu ce jour-là réunion du chapitre et de plusieurs membres du clergé. Le matin, il y a eu messe solennelle à la cathédrale ; le soir, à 5 hs, Sa Grandeur a fait l'ouverture du mois de Marie, et, à 7 hs, le clergé a assisté à une séance dramatique donnée par les élèves du Séminaire. La pièce jouée par les élèves est intitulée "Le martyr d'Agapit." Représentant une de ces scènes dont furent si souvent témoins les premiers chrétiens de l'Eglise, ce drame fit une profonde impression sur l'auditoire.

MANUEL DU CITOYEN CATHOLIQUE.—Tel est le titre d'un excellent opuscule que les Evêques de la Province viennent